

猿 新 聞

獣害の歴史

獣害問題を歴史的に振り返るとき、江戸時代では猪垣を築いたり、寝ずの番したりの苦闘の歴史があります。近代では戦後の国土総合開発や拡大造林政策など、社会的問題がクローズアップされ見えてきます。

その昔、私たちの先祖は自然の恵みを獣や鳥と分け合う採集生活から離れ、田んぼや畑を開いて食べてゆく、農耕という安定した道を選びました。その農耕が原因で野生動物と人間の付き合い方に大きな摩擦が生じ、「これまで「山の幸」であつたシカやイノシシは害獣と呼ばれるようになり繩文後期では、農作物を荒らす害獣となつていきます。

だが、繩文時代～江戸時代まで主要な野生動物の分布域は、大きく変化する」となく、人は先住者である野生動物と多様な関わりをもちながら共存の歴史を築いてきたのです。獣害は各地で深刻さを増しているので、新しい問題であると考えられていますが、獣害

出土する獣骨の量が考

るため、多大な労力を時間割いてきている

古学者が予想するより遙かに少なく、それに加え幼獣の骨は、ほとんど出土しないといい

ます。必要以上に捕つたり、幼獣の捕獲を避けたというのは、繩文人の節度と東洋的思想が大きく関わっていた

とを考えられていますが、繩文時代後期からある

繩文時代後期からある



会場風景

去る、11月23日名張
鳥獣害問題連絡会では、
恒例の獣害対策講習会を開催しました。

主幹　市川　昌樹氏
主査　木村　宏氏
三重県中央域農業改良普及センター
三重県伊賀地域農業改良普及センター
名張市農林資源室
仙頭　賢氏
ルドコネット
③獣害対策の現況とサ
当日は土曜日の夜に

治連合会、名張市産業部、三重県中央農業改良普及センターのご協力を得て開催いたしました。

農山村での鳥獣害は、営農意欲の減退や、耕作放棄地の増加などをもたらし、数字に現れる以上に深刻な影響を及ぼしています。

鳥獣害は決して農作物に限った話ではなく、列車・自動車との衝突事故や、偶発的な人身事故など、市民生活に密着した問題に拡大しつつあります。今後は、一般市民生活にも及ぶことが予想されることから、一般市民のニーズに沿ったグローバルな観点から獣害対策を考える必要があります。

講師と講演内容

①名張A群の現状と対策
名張鳥獣害問題連絡会
会員 古川 高志
②みんなで取り組む獣害対策
三重県中央域農業改良普及センター
主幹 市川 昌樹氏
主査 木村 宏氏
三重県伊賀地域農業改良普及センター
名張市農林資源室
仙頭 賢氏
ルドコネット
③獣害対策の現況とサ
当日は土曜日の夜に

チョット一眼

今年はネズミ年です。早々、ネコとネズミの話を、まんが「日本昔ばなし」より引用しました。

『ネコとネズミ』

むかしむかし、薬の商いをしている商家に一匹のネコが飼われおりました。このネコ、暑いのも寒いのも嫌い、寝ることだけが好きという横着者でした。そして、この商家の天井裏にはたくさんのネズミも住んでいました。

ある年の大晦日のことです。家人達は大掃除や正月の飾り付けで大わらわ。ところがネコは、いつもと変わらず寝てばかりいたので炬燵から追い出されてしまいました。仕方なくネコはネズミ達の所に行き、「今日一日決して君達を捕って食べたりしないから、この暖かい天井裏で昼寝させてくれ~。」と頼みました。

ネズミの大将が「言葉だけでは安心できません。今日一日、爪と牙を我々に預けてくれれば、ここに置いてやっても良い。」と言ふと、ネコはしぶしぶネズミ達に自分の爪と牙を抜いて預けました。そしてネコは暖かい天井裏でたっぷり昼寝を楽しん

だでした。

やがて夜になると天井裏も冷えてきたので、ネコは階下に降りることにしました。ところがネズミ達は、今日一日預かる約束だからと、爪と牙を返してくれません。

ネコが仕方なく階下に降りて行くと、商家の主人に正月の餅の見張りをするように言いつられました。ネコがしぶしぶ餅の番をしていると、やがて除夜の鐘が鳴り始めました。するとネズミの大群が現れ、楽しげに歌いながら大事な餅を次々と運び出しあはじめるではありませんか。

ネコが怒ってネズミを捕まえようとしても、爪のない肉球の間からするりと逃げてしまうし、牙のない口で噛みついてもネズミ達はくすぐったいと笑いだす始末。そうして除夜の鐘が鳴り終わる頃には、ネズミ達はすっかり餅を運び出してしまいました。そして呆然としているネコの前に、天井裏から爪と牙がパラパラと落ちてきたのでした。結局、ネズミ達は好物の餅を腹いっぱい食べて大喜びの正月を過ごし、あのネコは餅の番もできぬ役立たずと追いかけられ、散々な泣き正月になったということです。

サルの五感、視覚、聴覚、嗅覚、触覚、味覚は人間とほぼ同じといわれています。

記憶力は抜群で一度味わった恐怖体験は忘れない。場所や状況

サルを知ろう①
獣害対策の基本は、加害獣の特徴をよく知ることです。獣害は加害種の生態的特徴によって対策を変えなければなりません。今年は原点に返り、各、加害獣の生態・特徴などをシリーズで検索していくたいと思っています。先ずサルから…

サル出没状況

サル出没状況

この間、例年通り青

古川 高志さん報告。

11月中旬～12月中旬

名張A群出没状況は

この間、例年通り青

古川 高志さん報告。

11月中旬～12月中旬

名張A群出没状況は